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La telefonata con Fini: 
dal Polo mi attendo 
un'opposizione serena 
giusto che presiedano 
una delle due Camere 

Noi del Pds abbiamo 
dovuto fare dei sacrifici 
ma abbiamo lavorato 
per il successo della 
coalizione dell'lJlivo 

«Ptesto il govemo per Fltalia» 
D'Alema: e con la Lega un rapporto positivo 
La vittoria dell'Ulivo e «netta», I'ltalia avra presto un gover-
no. D'Alema apprezza la «responsabilita» subito dimostrata 
da Rifondazione e auspica che «il govemo Prodi instauri un 
rapporto positivo con la Lega». Col Polo dovra awiarsi al 
piti presto un «dialogo sulle riforme», e al Polo andra la pre-
sidenza di una Camera. Quanto al Pds, presto ci sara il con-
gresso: che decidera sul nuovo partito della sinistra e sul 
suo nuovo simbolo. 

• ROMA II giornodopo la vittoria 
non c'6 soltanto la gioia. La tensio-
ne accumulata in due mesi di cam-
pagna elettorale finalmente si scio-
glie, la stanchezza prende il soprav-
vento: e poco prima di scendere 
nella sala stampa di Botteghe Oscu-
re per incontrare i giornalisti le uni-
che parole di Massimo D'Alema so-
no: «Vorrei andare a dormire*. II 
leader del Pds era rimasto nel suo 
ufficio - ormai trasformato in un al
legro bivacco - fin dopo le quattro 
del mallino di led. Lasciandosi an-
che sfuggire, fra una proieziorie e 
una telefonata dl congratulazioni e 
un saluto ai militant! assiepati sotto 
lesue flnestre, un«Masiamosicuri 
di avere vinto?» che la dice lunga sul 
misto di allegna e di incredulita che 
ha-aecompagnato la lunga nol ... 
delrisultati. «SI, I'affermazioTie'deP* 
I'Ulivo e netta - dira poi ai giornalisti 
-, quesla destra'arrogante e stata 
battuta e il Pds e il primo partito ita-

liano 
D'Alema e tomato nel suo ufficio 

verso le dieci e mezza di ieri matti-
na, ha fatto e ricevuto qualche tele
fonata (fracui una, moltocalorosa, 
con Fausto Bertinotti), ha discusso 
i risultatl con i suoi collaboratori. 
Perpranzo, un panino al prosciutto 
consumato in ufficio. «Questi risul
tatl - commenta - non ci consegna-
no un Paese "nornale": ci offrono 
un'ltalia ancora animata e percor-
sa da rancori, corporativism!, razzi-
smi... La vittoria dell'lJlivo e prima 
di tutto una vittoria della politica: ed 
e da qui che dobbiamo ricomincia-
re se vogliamo condurre felicemen-
te in porto una transizione che dura 
da troppo tempo». 

Commentate i risultati del voto 
significa anche, e soprattutto, ra-
gionare sul futuro della politica ita-
liana. Con Romano Prodi e con gli 
altri leader della coalizione, per 
ora, non si e andati al di la delle 
congratulazioni reciproche e dei 
saluti; non c'e stato II tempo di fare 
altro. Per questo D'Alema e cauto 
nelle sue valutazioni, e spesso - nel 
corso della conferenza stampa po-
meridiana - rimanda alle decisioni 
che presto verranno prese dalla 
coalizione, ma che ancora non ci ' 
sono. Tuttavia, alcuni punti fermi 
gia ci sono. D'Alema li indica. Ed e 
a partire da qui che si dipaneranno 
gliscenari politic! futuri. 

L'wogglo dl Rlfondazlont 
,'^t patenza e chiaro: laf- • 

•Sfermazione dell'Ulivo estata «net-
ta«, il risultato del voto e «politica-
mente"chiaro<. In Senate c'e una 
•maggioranza autosufficiente«, alia 
Camera I'Ulivo supera il Polo di una 
quarantina di seggi e, per disporre 
della maggioranza assoluta, «abbi-
sogna di Rifondazione comunista». 
Quel che e certo, e che «il risultato 
impone al centrosinistra il compito 
di govemare il Paese». Sara natural-
mente Scalfaro a conferire I'incari-
co per la formazione del govemo: 
ma l'indicazione del Pds (e della 
coalizione) e scontata, a palazzo 
Chigi andra Romano Prodi. «II go
vemo Prodi - dice D'Alema - potra 
contare sul sostegno di Rifondazio
ne". 

II leader del Pds giudica «molto 
positive" le prime dichiarazloni 
giunte da Cossutta e Bertinotti, con-
siderandole per un verso «nei termi-
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nideH'accordocheavevamosiipu- . 
latd»! perpaitro; per6,«tiHa^ignili- " 
cativa manifestazione di responsa-
bilita*. D'AIBrha si'mostra Bducioso 
sui futuri rapporti con Rifondazio
ne: «ll nuovo govemo - dice - inten-
de dare risposte positive alle istan-
ze del mondo del lavoro di cui Ri
fondazione si fa interprete. Ma vo-
glio dire di piii: anche Rifondazione 
proviene dalla storia del Pci, e in 
quella storia la spinta unitaria e 
sempre stata molto forte. Non ho 
motivi per dubitare che questa cul-
tura sia destinata a prevalere nei 
mesi e negli anni a venire..,*. 

II rapporto con la Uga 
Per D'Alema, pero, c'e un altro 

punto che va precisato. II successo 
sorprendente della Lega, infatti, se-
gnala «un profondo malessere dei 
ceti produttivi del Nord, il loro di-
stacco dal potere centrale, la delu-

sione di (ronte alle promesse man-
cate della destra». II risultato e -un 
dato elettorale tutt'altroche rassi-
cufante»."Maeprecisamente con 
questo dato che «il govemo dell'Uli
vo deve interloquire*. 

•11 govemo dell'Ulivo - sottolinea 
D'Alema - dovra ricercare un rap
porto positivo con la Lega, impo-
stando un programma di profondo 
rinnovamento istituzionale, gettan-
do le basi di un federalismo demo 
cratico e solidale, affrontando la n-
forma della pubblica amministra-
zione». Provandosi a rispondere, in-
somma, >alle esigenze e ai bisogni 
che la Lega esprime. In modo con-
fuso, certo: ma quelle esigenze e 
quei bisogni sono ben presents. 

Anche con il Polo D'Alema im-
magina un futuro meno teso del 
passato. «Mi auguro e mi aspetto -
dice - un'opposizione serena. Ho 
apprezzato le dichiarazioni di Fini. 

che ha voluto tetefonarmi mentre 
affluivano i primi risultati per antici-
parml le considerazioni che avreb-
be poi svolto in conferenza stam
pa". E Berlusconi (che, dice il se-
gretario del Pds, «ha perso le elezio
ni perche ha alzato il tono della 
campagna elettorale senza capire 
che il mondo e cambiato")? «L'ulti-
ma volta che ci siamo sentiti - rac-
conta divertito D'Alema - mancava-
no tre giorni alle elezioni e ci scam-
biammo gli auguri. Ora spero che 
arrivinoancheicomplimenti. » 

La carta che D'Alema intende 
giocare e «l'awio immediato di un 
processo costituente, convinti co
me siamo che le regole sono la ca-
sa di tutti, non appartengono al vin-
citore». Non si tratta di una novita 
(il leader del Pds 1'ha pill volte ripe-
tuto durante la campagna elettora
le) , ma D'Alema aggiunge qualche 
particolare: ipotizza una Commis-

RodrlgoPais 

sione parlamentare-che*cominci al 
pifl presto i suoi lavorUsrjttolinea 
che asulle nforme lsutuzionali non 
c'e vincolo di maggioranza, e per 
certi aspetti non c'e neppure un 
vincolo di partito*, nbadisce che «il 
documento approntato da Macca-
nico, compresa la parte sull elezio-
ne diretta del Capo delio Stato, e un 
buon punto di partenza" E si di-
chiara fin d'ora favorevole ad asse-
gnare ali'opposizione la presiden-
za di una delle due Camere e le pre-
sidenze delle Commissioni parla-
mentaridicontrollo 

In serata, ospite del Costanzo 
Show insieme a Gianfranco Fini, 
precisera: «Ho stima e personate 
simpatia per la Pivetti, ma non si 
pud utilizzare questa leva per dia-
logare con la Lega Quando parlo 
di presidenza di una Camera al
i'opposizione, mi nfensco alia 
forza maggiore e cioe al Polo» 

Paradossale effetto della legge elettorale. I due leader: «Meglio cosi che una sconfitta dell'lJlivo» 

Napolitano e Bianco vittime dello scorporo 
• ROMA Si pud non essere eletti 
per eccesso di voti. E quanto e ac-
caduto a Giorgio Napolitano, ex 
presidente della Camera, presente 
In Parlamento fin dal 1968 per ben 
dodici legislature, candidato al pro
portionate a Napoli e a Gerardo 
Blanco, segretario del partito Popo-
lare e candidato nel Lazio. Due no-
mi importanti, due leader storici 
sulla cui elezione nessuno avrebbe 
dubitato e che invece sono stati 
esclusi perche il loro schieramento, 
I'Ulivo, ha ottenuto molti voti e, in 
base a quel complesso meccani-
smo dello scorporo, propno quel 
gran numero dei voti ha impedito 
che entrassero alia Camera. 

Giorgio Napolitano non solo non 
e arrabbiato, ne deluso, ma e alle-
grissimo, Nel pomeriggio si trova 
nella sede della federazione di Na
poli e il suo primo commento e la-
pidario: «Meglio non essere eletti 
nell'ambito di una grande vittoria 
dell'Ulivo che essere deputato di un 
Ulivo sconfitton. Allora nessun rim-
pianto, nessun amarezza' «Ma co
me potrei mai essere amareggiato -
risponde - a Napoli I'Ulivo ha preso 
12 senator! su 12 seggi e 20 deputati 
su 25. L'Ulivo ha la maggioranza 
grazie a questa citta. Per me e una 
grande, grandissima soddislazio-
ne», 

L'ex presidente della Camera 
aveva scelto questa volta di presen-
tarsi solo nel proporzionale rinun-
ciando al collegio uninominale , 
malgrado le insistenze delle sezioni 

) 

Si pud non essere eletti per eccesso di voti. £ il caso dell'ex 
presidente della Camera Giorgio Napolitano e del segreta
rio del Ppi Gerardo Bianco entrambi vittime del maledetto 
meccanismo dello «scorporo». Napolitano la prende con 
allegna. «Meglio non essere eletti nell'ambito di una vittoria 
dell'Ulivo - dice - che essere eletti con I'Ulivo sconfitto». Ge
rardo Bianco reagisce con serenita.«Avevo messo in conto 
di non essere eletto, quindi me l'aspettavo». 

del Pds. «Due funzioni di rappre-
sentanza mi sembravano eccessive 
-.' ferma - cosi ho prefento optare 
solo per il proporzionale" Una 
scelta che pareva sicura dal mo
menta che nel 1994 Napolitano 
aveva ottenuto ben il 54 per cento 
dei consensi senza i voti dei Popo-
lari. Quest'anno c'erano anche 
questi e l'elezione sembrava certa. 
Invece non e andata cosi L'Ulivo 
ha stravinto nel collegi uninominali 
e i resti sono stati utilizzati per eleg-
gere i rappresentanti di altre lisle 

E ora che cosa fara I 'ex presiden
te della Camera? Per il dirigente sto-
rico del Pds non e un problema • 
Conservero il legame politico con 
le forze dell'Ulivo - risponde - e 
peiiso di occuparmi parecchio di 
politica europea ed internaziona-
ie» 

Se Napolitano e addinltura alle
gro Gerardo Bianco non ha perdu-
to la sua tradizionale serenita II se
gretario del Ppi era capolisla in tre 

circoscrizioni , Lazio Calabria e 
Marche La sorpresa pid bratta 1'ha 
ricevuta dalla circoscrizione laziale 
dove il Ppi era certo di conservare il 
seggio recuperato nel 1994, invece 
lo ha perso per un megascorporo 
che ha tolto ai Popolari ben 66 000 
voti. Ma Gerardo Bianco addirittura 
se 1'aspettava. Cosi almeno alfer-
ma. «Se fossimo stati sconfitti - dice 
- sarei stato eletto, ma certo non mi 
potevo augurare una sconfitta del
l'Ulivo" 

II segretario del Ppi spiega il mo-
livo di tanta serenita. «Se avessi 
puntato alia elezioni mi sarei pre-
sentato anche in un collegio unino
minale o al Senate. Invece ho fatto 
un'altra scelta per spirito di servizio 
nei confronti della politica". Gerar
do Bianco e tuttavia deputatato eu-
ropeo e comunque - ricorda - «nel 
94 non mi ero ricandidato perche 
avevo decidere di chiudere con Ve-
sperienza parlamentare». Ma per 
un segretario di partito non essere 

presente alia Camera non pu6 
comportare qualche svantaggio? 
No - assicura Bianco - sotto certi 
aspetti si e persino piii liberi. Facen-
do il deputato europeo si pud dare 
alia politica un respite, piu ampio E 
non ci si lascia assoribre dalla cuci-
na locale". Nessun rimpianto quin
di? Solo uno, ma non riguarda la 
mancata elezione bensi il risultato 
dei Popolari. «Avrei preferito che si 
attestassero fra I'otto e il nove per 
cento. Questo si che sarebbe stato 
importante» 

Oltre a Napolitano e Bianco non 
entreranno alia Camera II portavo-
ce dei Verdi Carlo Ripa di Meana e 
Valerio Zanone. La non elezione 
del primo e dovuta al mancato rag-
giungimento da parte del Sole che 
ride del quorum del quattro per 
cento. Per il secondo la colpa e an
cora una volta il maledetto scorpo
ro. L'Ulivo ha fatto il pieno in Pie-
monte e questo ha determinate un 
altro scorporo da capogiro. 

Bassolino: «Ma non si puo 
fare a meno deU'esperienza 
di un uomo come Giorgio» 
• NAPOU II Pds e il primo partito 
della citta col 25,5% tanto che, nel-
I'intera provincia, I'Ulivo fa il »pieno» 
di senaton (12 su 12) e di deputati 
(20 su 25) Una valanga di voti che 
mold attnbuiscono all'«elfetto-Bas-
solino» Lui, il sindaco di Napoli, si 
schermisce ed assegna, invece, gran 
parte del merito ai candidati, ma poi 
ricorda con orgoglio che tutti i partiti 
della coalizione comunale, «cosi co
me gia awenne nel '94", hanno au-
mentato i propn suflragi elettorali 
«Slcuramente ll voto di Napoli indica 
una stima e una fiducia nei confionti 
dell'amministrazione municipal 
Una sola amarezza per Antonio Bas
solino: la mancata elezione «per ec
cesso di voti» di Giorgio Napolitano, 
capolista della Querela alia propor
zionale nel collegio Campania 1 

Sindaco, non le sembra un para-
dosso die, pur avendo avuto il 
masslmo del voti, l'ex presidente 
della Camera e risultato tra i non 
eletti? 

E una legge elettorale perversa, sin-
golare, che penalizza chi vince lo 

sono moito dis, aciuto per la man 
cata elezione di Giorgio Napolitano, 
al quale mi lega un profondo affetto 
Si tratta di un uomo di Stalo di gran
de autorevolezza che ha dato un 
contnbuto enorme all'amministra-
zione comunale su alcune questio
ns come quella della nuova Bagnoli 
Ma 50piattullo e un politico di pnnio 
piano che ci ha aiutato moltissimo 
nei rapporti che abbiamo instaurato 
con il Parlamento e il govemo. 

L'Ulivo dovra, dunque, fare a me
no di un uomo dell'esperienza di 
Napolitano? 

lo credo che sia interesse dell'ltalia 
che Gioigio Napolitano venga utihz-
72to nel nuovo govemo con un ruo-
lodel tutto adeguato al sun presliqio 

Insomnia, sindaco Bassolino, Na
politano dovrebbe fare II ministro. 
Ma quale dicastero lei gli affide-
rebbe? 

Non spetta a me t̂abilirio lo p<v,o 
solo ncoidare la grande levatura di 
un politico che ha spe.so la sua Vila a 
semzio dei Paebe Sono certo che 
chi deve decidere .sapid valutaie una 

II risultato del Pds 
D'Alema non nasconde una pic-

cola delusione. quel 21.1S& al Pds, 
pur facendone il primo partito, non 
e un risultato strepitoso. Lo stesso 
D'Alema si aspettava qualcosa di 
piii -Abbiamo dovuto fare qualche 
sacrificio...", dice La nascita della 
Lista Dini, la dicitura "per Prodi" sul 
simbolo del Ppi, lo stesso accordo 
con Rifondazione possono aver 
eroso ilconsenso della Querela. Ma 
«abbiamo lavorato per il successo 
della coalizione - sottolinea D'Ale
ma - anziche del nostro partito. Vin-
cere e una fatica, ma a volte e ne-
cessario.». E la vittoria, ncorda con 
una punta d'orgoglio, e prima di 
tutto il frutto di «scelte politiche an
che difficili e non sempre condivi-
se« D'Alema elenca la decisionedi 
far cadere Berlusconi, il dialpgo 
con Bossi e con Buttiglione, il soste
gno al govemo Dini, ildialogocon il 
Polo sulle riforme. "Ad ogni passag-
gio - ricorda - abbiamo letto com
ment che sembravano necrologi 
per la sinistra italiana... E invece 
ogni scelta e stata un mattone che 
ha costruito la credibility della sini
stra come forza di governo». 

Ora per il Pds si apre una nuova 
fase. II congresso verra rapidamen-
te eonvocato, anche se, preeisa il 
'segretarioH'Sara un congressb lun-
go; usciamo da un peqodo di gran-
^j Jurbolenze e abbiamP^i^ogno di 
discutere serenamente». All'oriz-
zonle c'e «una grande forza della si
nistra europea che raccolga, nello 
spirito originario della "svolta", le 
diverse ispirazioni della sinistra ita
liana". E che dunque «non avra piu 
nel proprio simbolo il marchio di 
ongine del Pci». Del resto, osserva 
D'Alema, «la riorganizzazione del 
sistema politico none ancora com-
piuto, e anche il Pds deve nmettersi 
incammino". 

Insomma, c'e molto da fare: 
«Adesso arriva il difficile", si lascia 
sfuggire D'Alema. Perche I'ltalia del 
21 aprile e «inquieta e frammenta-
ta». Pero «le elezioni hanno dato un 
govemo al Paese. e hanno dato al 
centrosinistra i'impulso necessario 
a guidare la transizione» 

persona di cosi grosse capacita. 
Ieri sera in piazza Matteotti, du
rante i testeggiamenti per la vitto
ria dell'Ulivo, lei i sallto sul palco 
ed ha abbracdato cakmsamente 
Giorgio Napolitano: cosa vl siett 
detB? 

Innanzitutto gli ho espresso la mia 
grande amarezza per la mancata 
elezione a deputato. Poi I'ho voluto 
nngraziare per quanto ha fatto, spe-
cialmente durante la campagna 
elettorale, per la vittoria dell'Ulivo. 
Che e un risultato storico grazie al 
quale per la prima volta il mondo del 
lavoro accede al govemo della na-
zione lo, che come Giorgio Napoli
tano ho fatto tante lotte in favore dei 
lavoraton, ho voluto condividere 
con lex presidente della Camera 
questa immensa soddisfazione. 

Sindaco, e vero die durante la 
campagna elettorale Prodi le ave
va proposto un impegno di gover
nor caso di vittoria dell'Ulivo? 

Questo non e un mistero per nessu
no, come non e un mistero che se 
potto fare qualcosa, restando sinda
co e tla sindaco, sono sempre dispo-
nibile 

In base alia sua esperienza, se la 
suite dl dare consign a Prodi e a 
Vettroni? 

lo credo che, una volta varato il go
vemo, nei primi cento giorni occorre 
date prionla ai term del lavoro e del 
Mezzogiorno.Poi si dovra dialogare 
con la Lega sul (ederalismo e con lo 
stesso Polo sulle riforme istituzionali 
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